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Kreisschriftführer Nadja Schuster, Riedheimstr. 2, 87452 Altusried 
Tel: 0 8374/230 211 E-Mail: nadjaschuster@t-online.de 

 

Protokoll der Kreisversammlung 
vom 25.04.2016 in Unterthingau, Gasthof Hirsch 

 

Anwesend: Kreisvorstandschaft 
19 Vereine,  
TSV Moosbach unentschuldigt 
(s. Anhang Anwesenheitsliste) 
 
Beginn: 19:30 Uhr  
Ende:    21:40 Uhr 
 

TOP 1 - Begrüßung der Anwesenden durch 1. Kreissportwart Karlheinz Musikant und anschließend 

Verlesung der Tagesordnungspunkte. 

 

TOP 2 – keine Notwendigkeit 
 

TOP 3 - Hierzu kommt die Frage zum fehlenden Protokoll der letzten Kreisversammlung 03.09.2015 

Antwort – wird nachgereicht, da Schriftführerin krank war und bisher noch keiner die Zeit hatte das 

Protokoll zu erstellen 

 

TOP 4 Berichte 

 

Bericht Spielleiter Robert Schmid 

 
Das vergangene Sportjahr ist ordentlich abgelaufen ist; leider mussten der TSV Dietmannsried und 

der ESV Memmingen je eine Mannschaft zurückziehen;  

Robert hofft, dass es für die kommende Saison bei beiden Mannschaften besser läuft. 

 

Ergebnisse der abgelaufenen Saison sind bekannt; Siegerehrungen auf dem Keglerball durchgeführt 

und Zusammenfassung aller Ligen und Klassen mit Teams aus dem Kreis 7/8 ist auf der Homepage 

veröffentlicht. 

 

Hinweis zur neuen Saison: erster Spieltag ist im Rahmenterminplan des BSKV auf den 17./18.09.2016 

festgelegt; da es das Wochenende nach den Sommerferien ist, wird es keine Sonderregelung für 
Spielverlegungen geben. Alle weiteren Spieltage können im Terminplan des BSKV eingesehen 

werden. 

Der komplette Spielbetrieb des BSKV mit allen Bezirken und Kreisen läuft ab der neuen Saison 

2016/2017 über neue Sportwinner Online-Datenbank. Daher gibt es im Bereich 

Spielberichterstattung weitere Neuigkeiten, jeder Klub bekommt eine komplette Datenbank bzw. 

Verwaltung seines Klubs geliefert. Dazu heute eine kurze Einführung und vor der neuen Saison (im 

August ) wird es einen gesonderten Termin geben, an dem alle Punkte geschult werden. 

 

Bayerischer Sportkegler- und 

Bowlingverband e. V. 
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Dank an alle für die größtenteils gute Zusammenarbeit, auch im Namen seiner Frau Claudia, wünscht 

allen eine gute Sommerpause und erinnert zum Schluss an die Meldetermine und die Adresslisten. 

Zum Schluss dankt Robert für die Aufmerksamkeit. 

 
Kurze Einführung von Robert zur neuen Sportwinner Online-Datenbank: 

Robert zeigt  verschiedene Möglichkeiten auf, - z.B. mit Club-Lizenz gleichzeitig 4 Nutzer möglich, 

kann von zu Hause aus genutzt werden, Speicherung auf USB-Stick und somit auch auf Kegelbahnen 

ohne Internet Datenbank von den Klubs gepflegt werden, Ansicht sämtlicher Vereine möglich, 

Schnittlisten erstellen, etc. 

 

Frage, ob Spielgemeinschaften d. Jugend gespeichert sind? – 

Antwort – nur wenn nach Erwachsenenregularien gespielt wird 

 

Frage – sind namentliche Meldungen im Sportwinner hinterlegt und gibt es einen Hinweis auf 
spielberechtigte Spieler z.B. bei Spieler, die  in einer höherer Liga spielenden Mannschaft eingesetzt 

werden?  

Wird gewarnt, wenn ein Spieler die Anzahl der Spiele erreicht hat, für welche er aushelfen kann? 

Antwort – Ja, kommt eine Warnung 

und bei Jugend  sind auch weiterhin die Eintragungen der Jugend- und Erwachsenenspiele wichtig 

Erfolgt Kontrolle über das Programm, welches auch vom Spielleiter kontrolliert wird 

 

Karlheinz  Musikant vertritt die Meinung, dass es wichtig ist, solche Systeme weiterzuentwickeln – 

sind die Zukunft für den Kegelsport. 
 

Bericht Stellv. Kreissportwart Mario Schmid 

 

Mario erläutert kurz den Verlauf der Kreispokalspiele. Bei den Frauen wurden hochklassige 

Mannschaften besiegt.  

Zum Kreispokal  steht die Überlegung an, ob zukünftig nur noch ein Finaltag gespielt wird (kein 

Halbfinale) – müsste bei der nächsten Kreisversammlung darüber diskutiert werden. 

Der Sprint war erfolgreich und es wurden spannende Duelle ausgetragen. Positiv wäre das nächste 

Mal eine höhere Beteiligung. 

 
Im Allgemeinen war es ein gutes Jahr in Bezug auf die Meisterschaften; einzig störend waren 

kurzfristige Abmeldung (z.B. abends zuvor) – darauf kann nicht mehr reagiert werden. 

Abmeldungen zu Nichtantritt bei Meisterschaften sollten früher erfolgen. 

 

Ein Vorschlag zum Kreispokal wäre, die Vorrunden wie bisher und dann nur noch ein Finaltag 

(Schwierigkeit bei der Suche nach Klubs, die sich als Ausrichter für das Halbfinale/Finale melden) 

 

Frage, ob dann mehrere Mannschaften am Finaltag spielen würden (wäre interessanter und bessere 

Stimmung) 

Antwort – Ja 
 

Vorschlag Werner Friedlein – Kreisvorstandschaft soll Vorschläge verschicken, über welche dann bei 

der nächsten Kreisversammlung diskutiert werden. 

 

Frage – Kreispokal über Sportwinnerprogramm möglich 

Antwort Robert – theoretisch ja, wäre aber ein großer Aufwand bei der Vorbereitung 

 

Keine Fragen mehr an Mario Schmid 
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Bericht Stellv. Kreissportwart Siegfried Bäck 

 

Bericht Kreismeisterschaften 2015/2916 

Herren – 29 Teilnehmer,  
Vorlauf und Qualifikation am 05.12.2015 im Kegel- und Bowlingcenter 

Achtel- und Viertelfinale 20.02.16 in Wagegg 

Halbfinale und Finale 21.02.2016 in Durach 

Kreismeister Christian Wild (SKC Unterthingau) 

 

Damen – 5 Starterinnen  

Kreismeisterin Daniela Nüßlein (trotz Verletzung durchgespielt) 

 

Seniorinnen A 3 Teilnehmerinnen (Vorlauf Marktoberdorf/Endlauf Durach) 

Kreismeisterin Marianne Petz (SKC Marktoberdorf1037 Holz) 
 

Seniorinnen B 7 Teilnehmerinnen (Vorlauf Marktoberdorf/Endlauf Wagegg) 

Kreismeisterin Regina Seichter (SV Memmingerberg 1035 Holz) 

 

Seniorinnen C 2 Teilnehmer  

Kreismeisterin Margit Lerchner (SKC Marktoberdorf 938 Holz) 

 

Senioren A 32 Teilnehmer  

Kreismeister Ewald Heinle (GK Durach 1133 Holz) 
 

Senioren B 13 Teilnehmer 

Kreismeister Eberhard Giller (SKC Haldenwang 1046 Holz) 

 

Senioren C 12 Teilnehmer (Vorlauf Durach/Endlauf Wagegg) 

Kreismeister Peter Honauer (SV Memmingerberg 1046 Holz) 

 

U 23 männlich 

Kreismeister Matthias Nüßlein (SKC Haldenwang) 

 
U 23 weiblich 

Kreismeisterin Julia Kremer (SKC 63 Kempten) 

 

weitere Ergebnisse sh. Anhang 2 

 

Dankt allen Spielerinnen und Spielern für die Teilnahme und Hilfe an den Kreismeisterschaften 

2015/2016. Besonders bedankt sich Siggi Bäck bei Mario Schmid für die Unterstützung. 

Zum Schluss möchte er sich noch entschuldigen für die kurzfristige Versendung der Listen – Gründe: 

das erste Jahr im Amt als stellv. Kreissportwart und er ist Ende Oktober Vater geworden. 

 
Bericht Kreisjugendwart Thomas Leege 

 

Zu Beginn seines Berichts informiert Thomas, dass wie bereits in der Saison 2014/2015 bei den U18 

nun auch bei der U14 eine Zusammenarbeit mit Kreis 4 erfolgreich abgeschlossen wurde. 

U14 36 Jugendliche und 7 Mannschaften/SG, bei den U18 waren 46 Jugendliche  mit 10 

Mannschaften/SG im Einsatz. Bei der U18 wurde in der Bezirksliga Süd um Punkte gespielt. 

Leider umfassten die Mannschaften nicht wie geplant  5 bis 6 Spieler/-innen . Grund hierzu war, dass 

die Jugendlichen kurz vor oder auch während der Saison den Kegelsport beendeten .  
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Spielgestaltung war nicht einfach - einige Vereine hatten in beiden Altersklassen Mannschaften, auch  

wurde versucht, die zu fahrenden Strecken zu berücksichtigen.  

Es gab 3 Spielverlegungen, 7 Spiele bei denen Mannschaften in Unterzahl antraten, 1 Nichtantritt, 4 

Aushilfen. 
Verstärkt wurde um Verlegungen/Aushilfen gebeten. Was ursprünglich als Krankheits- oder 

Verletzungsausfall gedacht war, wurde nun für andere Zwecke missbraucht. 

Da der Spielplan rechtzeitig bekannt ist, könnte man seine Termine entsprechend planen. 

Von Thomas kam noch der Hinweis, dass Jugendspiele Vorrang vor den Erwachsenenspielen haben. 

 

Folgende Platzierungen: 

 

Bezirksliga U14 Süd – 1. TSV Betzigau 

Bezirksliga U18 Süd – 1. GK Durach 

 
Schnittliste 

 

U14 weibl.  1. Sandra Kennerknecht (TSV Betzigau 451,5 Holz) 

U14 männl. 1. Elias Intili (FV Weißenhorn 485 Holz) 

 

U18 weibl.  1. Bianca Keßler (510,86 Holz) 

U18 männl. 1. Nico Stimpfle (524,89 Holz) 

 

 
Er lobt, dass am letzten Spieltag zur Siegerehrung viele anwesend waren. 

Es wurde auf Pokale verzichtet, dafür bekamen alle Spieler der platzierten Mannschaften Medaillen. 

Dies kam sehr gut an. 

 

Allgäuer Meisterschaften im KBC 

 

U14 weibl.  1. Lea Mayr TSV Betzigau 912 Kegel 

U14 männl. 1. Marco Weiser SKC Haldenwang 1025 Kegel 

 

U18 weibl. 1. Bianca Keßler GK Durach 1081 Kegel  
U18 männl. 1. Timo Engel SKC Haldenwang 1025 Kegel  

 

Durchführung hat gut funktioniert. Dies ist den Helfern zu verdanken, welche leider immer die selben 

sind.  

 

Ergebnisse  der Jugendlichen aus Kreis 7/8 bei den schwäbischen Meisterschaften (gut organisiert, 

gute Stimmung): 

 

U14 männl. Marco Weiser 4. Platz 964 Kegel 

U18 weibl. Bianca Keßler 3. Platz 1022 Kegel  
U18 männl. Timo Engel 3. Platz 1113 Kegel  

 

Thomas bemängelt, dass das Interesse an den Jugendmeisterschaften bei den Aktiven zu Wünschen 

übrig lässt. Er sieht als Grund nicht der Termineinteilung sondern der geringen Akzeptanz an der 

Jugend.  

 

Dann erwähnt er noch die Bayerischen Meisterschaften in Moosburg. Äußert sich begeistert über die 

spannenden Wettbewerbe und die gespielten  Leistungen (näheres im Anhang 3). 
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Thomas spricht das Thema Alkohol an – gut, dass Bahnbetreiber Alkohol generell während 

Jugendspiele nicht erlauben, weniger toll, wenn bereits 14/15 Jährige vor dem Spiel nach einem 

Schnaps fragen. Dies sollte allen zu denken geben. 

 
Die geplante Jugendmaßnahme (JUMA) musste leider wegen zu geringer Beteiligung abgesagt 

werden. Ob hier noch mal eine Veranstaltung geplant wird, ist noch offen. 

 

Generell zur Jugend im Kegelsport sei zu sagen, dass es zwei Kategorien gibt – die einen, die kegeln 

wollen, die anderen wollen nicht wirklich. Eine Lösung gibt es nicht, Gründe dazu – Wandel der Zeit? 

Jeder Verein kann nur versuchen das Beste zu geben und nicht nachzulassen. 

 

Auch in den oberen Bereichen (Gremien) ist die Mitgliederanzahl rückläufig. 

 

Am 21.04.2016 fand die Kreisjugendversammlung statt mit Neuwahlen. Thomas stellte sich erneut 
zur Wahl und wurde als Kreisjugendwart bestätigt. Leider ist er das einzige Vorstandsmitglied! 

Weitere Ämter – Schriftführer, 1. und 2. Jugendsprecher blieben mangels Kandidaten unbesetzt. 

Es wird nach Lösungen gesucht. 

 

Zum Schluss bedankt Thomas sich bei allen Jugendlichen, Betreuern, Eltern und weiteren 

Verantwortlichen für Leistungen und Engagement.  

Dank auch an Spielleiter Robert Schmid. 

 

 
Karlheinz Musikant äußert sich zur Kreisjugendarbeit. 

Dies ist ein wichtiger Bestandteil im Kreis. Es wird schwer sein, in der kommenden Saison nur mit 

einem Kreisjugendwart zu arbeiten. Hier wird dringend Unterstützung benötigt (erstellen Protokolle 

etc.) Thomas Leege wird hierzu eine Stellenausschreibung/Aufgabenbeschreibung  erstellen. 

Es ist zu beachten, dass Thomas sich auch für das Amt des 2. Bezirksjugendwart (Wahl) bereitstellen 

wird. 

 

Es kommt zwar von allen Seiten, dass bei der Jugend Handlungsbedarf ist, aber es kommt keine 

Unterstützung. Jeder sollte sich hier noch mal Gedanken machen und auch Vorschläge einbringen. 

 
Der Kreis 7/8 steht momentan bei der Jugend gut da, doch das ist nur einer guten Jugendarbeit zu 

verdanken. 

 

Bericht Kreisschiedsrichterobmann Markus Laviani 

 

Markus informiert, dass es während der vergangenen Saison keine besonderen Vorkommnisse gab. 

 

Bestand Schiedsrichter: 

10 Aktive/7 Inaktive 

davon 3 A-Schiedsrichter und 7 B-Schiedsrichter 
 

Für die kommende Saison müssen bei fünf Mannschaften (SKC Kempten, TSV Betzigau, SV 

Memmingerberg, GK Durach, SKC Unterthingau) Schiedsrichter für die Spiele eingesetzt werden. 

 

Deshalb sind für die Saison 2016/2017 Kapazitäten frei. 

 

Es wird auch auf Grund gewisser Vorkommnisse Stichprobeneinsätze in den Klassen Kreis 7/8 geben. 

(spricht Markus bei der Bezirksschiedsrichterversammlung an). 

 

Zur Info – Bezirksschiedsrichterversammlung 21.05.2016 in Augsburg  
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Bittet um Weitergabe an Schiedsrichter 

 

Dank der Versammlung für die Aufmerksamkeit. 

 
Bericht 1. Kreissportwart Karlheinz Musikant  

  

Berichtet kurz über die Anzahl der Kreisvorstandsversammlungen. 

Auch hat er an der Kreisjugendversammlung teilgenommen. 

 

Die Gebühren für die Lizenzen des Sportwinners werden auch wieder für die Saison 2016/2017 vom 

Kreis übernommen. 

 

Er bittet, die restlichen Urkunden der Kreismeisterschaften mitzunehmen. 

 
TOP 5 - keine Anträge  

 

TOP 6 – Verschiedenes/Wünsche 

 

Robert Schmid informiert, dass die Bundesligen 100/200 Schub aufgelöst werden. 

Es wurde im Frühjahr innerhalb des DKBC eine einheitliche Spielstruktur beschlossen. 

 

Bayern ist von den Veränderungen nicht betroffen. 

 
Hinweise: 

 

-Im Internet gibt es neue Filme zum Kegelsport (DKBC) 

 

-seit letzter Kreisjugendversammlung unbesetzte Ämter 

 

Dank an Siggi Engel für die Organisation des Keglerabschlussballs. 

 

Hier wendet Siggi ein, dass sich für den nächsten Ball auch andere Vereine Gedanken zu Einlagen 

machen möchten (aus Fasching/Jugendgruppen etc.) 
Viele Mannschaften kommen leider nicht selber zu Keglerball – auch die, welche Pokale erhalten. Das 

nächste Mal sollte von jedem Verein 1 – 2 Vertreter anwesend sein. 

 

Ein Keglerabschlussball wird nur im Kreis 7/8 durchgeführt, ist ein würdiger Abschluss der Saison. 

 

Karlheinz Musikant informiert nun, dass er sich für das Amt des Bezirksvorstands aufstellen ließ und 

gewählt wurde. Daher wird er vom Amt des 1. Kreissportwart am Ende dieser Kreisversammlung 

zurücktreten. 

 

Der nächste 1. Kreissportwart wird eine gute Vorstandschaft bekommen.  
 

Frage – Wird es für dieses Amt bei der nächsten Kreisversammlung eine Wahl geben? 

Karlheinz – es wird hier eine Übergangslösung geben 

 

Frage, was Karlheinz Musikant dazu veranlasst hat, sich für das Amt zur Verfügung zu stellen? 

Karlheinz – die Umstände im Bezirk 

 

Robert möchte, dass alle sich Gedanken zu einem neuen Kreisvorstand machen, damit  sich jemand 

auch bereit erklärt das Amt zu übernehmen. 

Im September sollte mind. eine Person für eine Wahl zur Verfügung stehen. 
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Nächstes Jahr gibt es turnusmäßig Neuwahlen. 

 

 

Frage – Gibt es eine Schnittstelle von Funk-Anlage zum Sportwinner (bereits aktuell?) 
Antwort – nein  (evtl. neue Version bluetop) 

 

 

Karlheinz Musikant dankt den Anwesenden für die Aufmerksamkeit und beendet die Versammlung. 

 

 

 
 

      
Nadja Schuster     Karlheinz Musikant 
Kreisschriftführerin     1. Kreissportwart 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


